

entrevista **MARÍA AMOR MARTÍN** vicedirectora de la Escuela Universitaria de Magisterio "Sagrado Corazón"

RAFAEL CASTRO

-Acaba de tomar posesión como vicedirectora adjunta de este Centro. ¿Qué supone para este nuevo reto?

-Todo reto es estímulo y desafío. Estímulo porque supone la oportunidad ilusionante de colaborar en la dirección del Centro en un momento singular de la Universidad y de nuestra Escuela, como es el inicio de la implantación de los nuevos títulos de Grado derivados de la creación del Espacio Europeo de Educación Superior. Y desafío por lo que tiene de responsabilidad de culminar la adaptación de los estudios de Magisterio al proceso de Bolonia, de establecer las medidas necesarias para lograr los compromisos adquiridos en los nuevos planes de estudios y de conseguir que la convergencia europea se traduzca, sobre todo, en garantía de calidad de las enseñanzas que se imparten. Además, estoy convencida de la necesidad de revalorizar la profesión docente y poner de manifiesto su relevancia social. Sin duda, es una suerte poder hacerlo formando formadores que sean conscientes de ello. Creo que será una experiencia enriquecedora, que agradezco y que asumo con actitud de servicio a la Escuela.

-¿Qué oferta formativa tienen?

-La EUM "Sagrado Corazón" oferta para este curso 2010-2011 dos nuevas titulaciones: el Grado de Educación Infantil y el Grado de Educación Primaria, que habilitan para el ejercicio de las profesiones reguladas de Maestro y Maestra en Educación Infantil y en Educación Primaria, respectivamente. Estas titulaciones sustituyen a las antiguas Diplomaturas de Magisterio, que se irán extinguiendo progresivamente con la implantación de los Grados.

Por lo tanto, en este curso académico convivirán el primer curso de Grado en Educación infantil, el primer curso de Grado en Educación primaria, y segundo y tercero de las Diplomaturas de Magisterio en Educación infantil, Educación primaria, Lengua extranjera, Educación física, Educación musical y Audición y lenguaje.

-¿Cuál es vuestro plan de estudios?

-No es fácil explicar en pocas líneas un cambio que ha durado años. Los planes de estudios de los Grados que se ofertan son los de la Universidad de Córdoba, verificados por las Agencias de Evaluación de la Calidad y Acreditación Universitaria AGAE-ANECA. Se componen de 240 créditos ECTS, distribuidos en cuatro cursos de 60 créditos cada uno. Tal vez lo más novedoso de los nuevos planes sea su carácter profesionalizante, por lo que los títulos se organizan en módulos, materias y asignatu-

"Educamos para la vida"



MARÍA AMOR MARTÍN Vicedirectora adjunta de la Escuela de Magisterio Sagrado Corazón.

las frases



> "OFERTAMOS DOS NUEVAS TITULACIONES: GRADO DE EDUCACIÓN INFANTIL Y GRADO DE EDUCACIÓN PRIMARIA"

ras, a las que se adscribe el logro de unas determinadas competencias. Como consecuencia inmediata, se deriva una nueva conceptualización de la docencia, cuya función principal es lograr la adquisición de competencias, diseñar métodos para su aprendizaje y procedimientos para su evaluación, de cara a propiciar la formación a lo largo de la vida.

También es novedosa la estructuración de las asignaturas. Las materias de formación básica en Pedagogía, Sociología y Psicología adquieren ahora una importancia notable, junto a otras dirigidas al conocimiento de las características de las etapas educativas que nos ocupan o a la capacitación en el manejo de las Tecnologías de la Información y de la Comunicación. El plan de estudios proporciona, igualmente, una extensa formación curricular a través de las asignaturas de formación didáctica y disciplinar para la enseñanza y el aprendizaje de las Ciencias experimentales, Ciencias sociales, Matemáticas, Lenguas y lectoescritura, Educación musical, plástica, visual y Educación física. Las asignaturas optativas com-

pletan la formación en otros aspectos relevantes en los contextos escolares, como la atención temprana, la gestión y emprendimiento en el ámbito educativo o la Lengua de signos española, por mencionar algunos. El Grado en Educación primaria ofrece las menciones cualificadoras en Educación física, Educación musical, Lenguas extranjeras, y Necesidades educativas específicas. El programa de formación cuenta también con la realización de prácticas externas que ayuden a la comprensión del futuro ejercicio profesional, y concluye con la realización del trabajo fin de Grado y con la acreditación del conocimiento de un idioma extranjero en el nivel B1. La Escuela Universitaria de Magisterio oferta, además, la posibilidad de cursar los créditos necesarios para obtener la Declaración Eclesiástica de Competencia Académica (DECA), requisito para impartir la asignatura de "Religión y Moral católica" en centros de Educación infantil y primaria.

-¿Cuáles son las características del Centro?

-La EUM "Sagrado Corazón" cuenta con la larga andadura de

46 años de experiencia en la formación de profesionales de la educación, desde su creación en Priego de Córdoba en 1964. Se trata de un centro adscrito a la Universidad de Córdoba, de identidad católica y cuya titularidad la ostenta la Fundación "Osis de Córdoba", obra apostólica de formación y educación cristiana, sin ánimo de lucro, promovida por la Diócesis de Córdoba, los Dominicos, las Religiosas de la Sagrada Familia de Villefranche, los Maristas, las Escolapias, los Salesianos, las Franciscanas Misioneras de la Madre del Divino Pastor y las Esclavas del Sagrado Corazón.

La vida universitaria de nuestro centro se caracteriza por contar con un grupo humano emprendedor, cercano y comprometido, y a su desarrollo contribuyen activamente el personal docente, el personal de administración y servicios, el equipo directivo y el propio alumnado. Entre las características del centro podemos destacar una oferta formativa adaptada al marco educativo europeo, centrado en la formación integral del alumnado, mediante una enseñanza personalizada, la utilización de metodo-

logías activas e innovadoras, con especial énfasis en la orientación personal y profesional, en la participación del alumnado en programas de movilidad internacional y en diversos proyectos de innovación educativa y de compromiso social. Es nuestro empeño conseguir para el alumnado una formación tanto científica y pedagógica de calidad, como personal, que contribuya a preparar personas responsables, solidarias y libres, conocedoras del contexto social y educativo y que sepan responder, creativamente y con visión de futuro, a las cambiantes necesidades de la sociedad.

-¿Qué ideario tiene y cuáles son sus valores formativos?

-Desde su fundación, este Centro, de ideario católico, ha querido formar profesionales desde la visión cristiana de la persona y del mundo actual, excluyendo toda discriminación por motivos religiosos, políticos o sociales. La difusión del conocimiento y el compromiso de responsabilidad social son dos de las aspiraciones de la Universidad, coincidentes con la comprensión cristiana de la vida. La Escuela de Magisterio "Sagrado Corazón" proporciona una educación acorde con los valores evangélicos, que se explicitan en un compromiso con los sectores más desfavorecidos de nuestra sociedad. Además sabemos que la formación inicial de los y las docentes supone algo más que unos estudios con un alto grado de contenidos. El proyecto educativo de la Escuela prepara para que logren ser maestros y maestras en humanidad. Por ello transmite un estilo docente que valora a la persona por lo que es; que acepta la diversidad como una riqueza y no como diferencia; que busca la solidaridad y enseña a trabajar colaborativamente; que fomenta la reflexión crítica personal y social; que induce a mantenerse informados sobre los problemas del mundo y sentirlos como propios. Y podría seguir. El eslogan de nuestra campaña de difusión ha sido "Educamos para la vida" y recoge nuestros deseos.

-¿Hasta cuándo tienen los interesados para matricularse?

-Se han ofertado 100 plazas para el Grado en Educación infantil y 150 para el Grado en Educación Primaria. El día 22 y hasta el 24 de septiembre se abre el plazo de prescripción (fase II) para solicitar plaza en este centro universitario. La matrícula de la primera lista de admitidos se efectuará desde el 30 al 4 de octubre, y la segunda del 7 al 14. La Escuela ha realizado una gran inversión en becas y ayudas. Nuestra página web recoge toda la información sobre estos y otros aspectos: www.eumisagradocorazon.es